

# 週報

令和 6 年 9 月 6 日

2024~2025年度 No. 7

2024-25年度 国際ロータリーのテーマ

Rotary



国際ロータリー会長  
ステファニーA.アーチック



ロータリーの  
マジック

## プログラム

S A A 西上裕一郎君

☆点 鐘

☆国歌斉唱「君が代」

☆ロータリーソング斉唱

「奉仕の理想」

☆四つのテスト唱和 職業奉仕委員会

☆ビジター紹介

☆新会員入会式

☆食事懇談

☆会長の時間

☆幹事報告

☆委員会報告

①親睦委員会

・スマイルボックス報告

☆新会員卓話

井上 貴之君

☆点 鐘

現在会員					30名					前々回の欠席者(8/9)					5名	
本 日	出席	19名	欠席	7名	免除(a)欠席	2名	免除(b)欠席	2名	出席率						73.08%	
	出席	16名	MU	4名	免除(a)MU	3名	免除(b)MU	2名	修正出席率						80.00%	
月別 出席率%	7	8	9	10	11	12	1	2	3	4	5	6				
	本年度	78.04	71.13													
	前年度	77.26	83.66	87.66	84.78	89.40	90.22	92.55	95.45	88.38	88.46	89.64	75.41			

例会場 カンパーナホテル TEL(0959)72-8111  
例 会 金曜日(12時30分~13時30分)  
事 務 所 長崎県五島市末広町8-4  
福江商工会議所内 TEL(0959)72-3108

会 長 片 山 雅 文  
副 会 長 柳 田 靖 夫  
幹 事 有 川 真 史  
雑誌:会報委員長 市 村 篤 史

## ビジター

ビジター 飯渕 昭二君



ビジター飯渕昭二君へバナー贈呈

## 新会員入会式

氏名 村田 修  
勤務先 五島汽船協業組合 代表理事  
推薦者 山下 実



## 会長の時間

会長 片山 雅文君

皆様こんにちは。

先週は台風10号で例会を休会しましたが、当日は天気も回復し、例会を楽しみにしていた会員皆様には大変ご迷惑をお掛け致しました。

今回の台風で五島にはそれほど影響がなかったようですが、皆様方には被害等はなかったでしょうか？

ノロノロと迷走した台風10号は、広い範囲に記録的な雨を降らせ被害をもたらしました。

九州に上陸した台風10号は、3日ばかりという異例の遅さで東海沖に進み、このため西日本では

暴風雨による影響が長引き、南の海から暖かく湿った空気が流れ込み、台風から遠く離れた東北や関東でも大雨となり、2日から8日までに死者・行方不明者130人近く出ており、今もなお各地で浸水や冠水、橋の崩落、土砂崩れが相次いでいます。今後、地球温暖化の影響で台風の激化は続くともみられ、ほとんどが動かず迷走するケースも増えるとのことです。

地球や次世代の未来のために、地球温暖化対策に一人ひとりが意識して出来ることを実践していくことが大切だと思います。

## 幹事報告

副幹事 松岡 孝博君

### 【当クラブ関係】

1. 本日の例会終了後に第3回定例理事会を開催致しますので、理事役員の皆様はご出席頂きますよう宜しくお願いします。
2. 佐々野邦久さんが、健康上の理由で8月一杯をもって福江ロータリークラブを退会されたので、ご報告をさせていただきます。
3. 9月8日(日)8時からロータリー奉仕デー環境美化プロジェクトとして、鏡瀬公園海岸清掃活動を福江中央ロータリークラブと合同で行います。詳細については、後ほど社会奉仕委員の山里さんからご案内があると思います。

### 【地区関係】

1. 地区大会事務局より、第2740地区「地区大会」のご案内が届いております。
2. ガバナー事務所より、第2740地区「地区大会」人頭分担金送金のお願いが届いております。
3. ガバナー事務所より、第2740地区「地区大会関係資料等の提出について」のお願いが届いております。
4. ガバナー事務所より、第2740地区「地区職業奉仕WEB勉強会」参加者募集のご案内が届いております。
5. ガバナー事務所より「R I日本事務局財団室NEWS 9月号」が届いております。
6. 長崎北ロータリークラブより「例会休会のお知らせ」と、長崎東ロータリークラブと長崎南ロータリークラブより「例会変更のお知らせ」が届いております。長崎みなとロータリークラブと長崎出島ロータリークラブより「例会休会と変更のお知らせ」とが届いております。

7. 令和6年9月のロータリーレートは1ドル＝145円です。

## 部内卓話

### 「新会員卓話」

井上 貴之君



ただいまご紹介に与りました、井上貴之と申します。

本日は、貴重な例会の時間をいただき、このような場を設けていただきまして、誠にありがとうございます。8月に入会させていただいた時も、簡単に自己紹介をさせていただきましたが、このような卓話という形で改めてお話をさせていただけるということで、つたない話とは思いますが、最後まで耳を傾けていただければ幸いです。

私は昭和46年2月16日生まれで、53歳になります。2月16日は、もう亡くなりましたが、北朝鮮のキム・ジョンイル前総書記と同じ誕生日です。決して私自身は独裁的な考えはありませんので、よろしく願いいたします。

まず始めに、幼少期の話からとなります。あまりいい話ができないかもしれませんが、このような機会をいただくこともないので、私の人生の振り返りも含めてお話をさせていただきます。少し暗いお話になるかもしれませんが、ご容赦ください。

私は、3歳くらいまでの記憶や記録がありません。物心ついた時から、長崎市内で母と再婚相手の義理の父と3人で暮らしていました。3歳までのだいたいの話を母が亡くなる前に少しは聞いたのですが、公の場で話す内容ではないので割愛させていただきます。

義理の父は、私の母と20歳以上離れており、私から見るとおじいちゃんみたいで、授業参観などの学校行事に来ることを、ものすごくはずかしいと思っていました。ただ、義理の父は私にはやさしく、大事に育てていただきました。73歳まで私を育てるために昼夜問わずガードマンをしており、退職後は同居していましたが91歳で他界しました。

今となっては義理の父へ、貧しいながらもきちんと育てていただいたことに感謝しております。

## 委員会報告

### 出席報告

- ◆ 9月6日（欠席者メークアップ）  
有川 真史君
- ◆ 9月6日（免除(a)欠席者）  
植松 郁雄君 中村 博義君
- ◆ 9月6日（免除(b)欠席者）  
清瀧 誠司君 吉田 泰之君
- ◆ 9月6日欠席者  
坂井 成光君 橋本 武敏君 山下 克己君  
山口 裕之君 宮脇 秀至君 森 正明君  
市村 篤史君

## 親睦委員会

### スマイル報告

- ◇ 飯渕 昭二君 埼玉より、おじゃまいたします。
- ◇ 柳田 靖夫君 スマイル会、優勝しました。
- ◇ 井上 貴之君 本日の卓話よろしく願いします。
- ◇ 片山 雅文君 飯渕昭二様、本日はご訪問ありがとうございます。
- ◇ 中村 栄治君 //
- ◇ 山下 実君 //
- ◇ 松岡 孝博君 //
- ◇ 小畑 和男君 //
- ◇ 山里 一郎君 //
- ◇ 西上裕一郎君 //
- ◇ 戸田 裕之君 井上貴之さん、本日の卓話よろしく願いします。
- ◇ 平村 和弘君 //
- ◇ 寺澤 信義君 //
- ◇ 野崎 薫君 //
- ◇ 張本 民雄君 村田修さん、入会おめでとうございませう。
- ◇ 神之浦文彦君 //
- ◇ 才津 喜彦君 //
- ◇ 浅野 謙君 //

合計 19,000円  
通算合計 142,000円

私たち家族は、風呂なしの共同トイレの長屋住まいでした。トイレは外にあり、夜に行くこともありました。また、寝ぼけながらトイレに行き、もちろん水洗ではありませんのでスリッパを落とし、親から怒られたこともありました。

雨が降れば雨漏りがし、バケツや洗面器を置いていたのを思い出します。友達の家遊びに行った時は、羨ましかったのを覚えています。なんでうちはこんなに貧乏なんだろうと思ったこともありましたが、小さいながらも何とかこの現状を脱することができないかと、考えていたような気がします。

近くには裕福な方はほとんどおらず、あっち系の方も多くいました。そのような方々が集まる地区で、はっきり言って当時は治安も良くなかったと思います。

近所の友達のおかあさんに良くしていただいていたのですが、その方の旦那さんはあっち系の方でしたので、私が小学校高学年の時に、その方の家に拳銃が撃ちこまれる事件もありました。幸いにも、誰もケガすることもなく無事でした。その友達のお母さんに「大丈夫やった？」と聞いたら「大丈夫よ。ありがとう」と言われたことを覚えています。

子供の頃は、あまり恐怖を感じていませんでしたが、現在では近所でこのようなことが起こると思うと、本当に怖いことだなと思います。

少し暗いお話ばかりになっていますが、私の小学校時の楽しみは家に風呂がなかったことから、2日に1回程度でしたが銭湯に行くことでした。いろいろな方との触れ合いもあり、お風呂の入り方や騒いでいると、よく怒られたものでしたが、今となっては有り難い経験だったと感じています。

銭湯の一番の楽しみは、おじさんやおじいちゃん達の背中を洗うことでジュースをもらうことでした。もちろん、その頃の銭湯には当たり前のようにあっち系の方もいて、入れ墨を見ながら洗っていましたが、不思議と怖さよりもきれいな絵だなとか、なぜ消えないのだろうと考えながらこすっていました。

ただ、この方たちは非常に子供にやさしく、ジュースやお小遣いもくれましたので、今日もその方たちが来ていないか楽しみにして銭湯に行っていました。

銭湯といえば、以前は長崎市内にはたくさんありました。銅座のど真ん中にも銭湯があり、たくさんの方々に来ていました。おそらく、出勤前のお姉さま方も来ていたと思います。今思えば、す

ごく活気があったように思います。

市内の銭湯は、小学生の時にほとんど制覇したと思います。夜ご飯を食べて6時半くらいから自転車で行き、10時くらいに帰ってくる時は汗だくで帰ってきていた時もあったと思いますので、お風呂に入ったのが無駄になった時もありましたが、私にとっては冒険みたいな体験で本当に楽しかった思い出です。

また、小学6年生の頃に長崎大水害がありました。私たち家族は幸いにも被害等はありませんでしたが、浜町アーケードの路面がすさまじく崩れており、まるで地震があったような惨状でした。小学生ながらに水の力の怖さを感じたものでした。

中学になっても銭湯通いは続きましたが、近くの銭湯に行き、その後はだいたい友達の家遊びに行っていました。部活は野球部に入り3年間続け、レギュラーになんとかになったものの、あまり強くないチームであり、中総体は2回戦で負けてしまいました。

中学時代は友達に恵まれ、遅くまで友達の家で遊んでいました。その親御さんにも良くしていただきました。私の家があまり裕福でないことをご存じでしたので、夜ご飯をいただいたりしていたこともありました。

高校受験の時も、私がよく「家にお金がないから、公立高校に落ちたら私立には行かず、板前になって働く」などと言っていたので、私が公立高校に受かった時には、その友達のお母さんが泣きながら喜んでくれたことを覚えています。親のように良くしていただき、今でも友達も含め、お母さんなども交流があります。

それでも、私の家は家計が苦しかったので、奨学金を受けて高校には通いました。

高校時代も野球部に入ろうかと思いましたが、硬式野球になると用具が高額になりますので、あらかじめ部活には入りませんでした。

ただし、高校2年生の冬ぐらいに突然、高総体に出たいと思い、お金がかからず部員が少ない部活がないか調べたところ、フェンシング部がありましたので入部しました。

フェンシング部は、用具を学校が全て準備してくれましたので、費用もほとんどかかりませんでした。現在は日本も強くなり、だいぶ知られるスポーツとなりましたが、その頃は県内3校しかない状況でした。

高校3年の高総体は、無事にフルーレとサーブルという競技に出場しました。フルーレは準決勝で敗退しましたが、サーブルは決勝リーグに残り、

4名の総当たりで順位を決めることとなりました。最後の試合の相手に勝てばインターハイ、負ければ3位となる試合でしたが1本差で負けてしまいました。競技経験は1年もなく、約20名中3位となりましたし、高総体に出られたので後悔はまったくありませんでした。良い思い出となりました。高校は普通科でしたので、ほとんどの生徒が大学に行く学校でしたが、私は相変わらずの金銭的問題で大学には行けず就職することになりました。

ただし、私の同級生が大学を卒業する頃が就職氷河期の始まりでしたので、ある意味運が良かったのではと、当時思った記憶もあります。

九州電力には平成元年に入社し、現在勤続年数は26年目を迎えています。その間、8回の転勤を経験しました。勤務地は、佐世保、長崎、五島の3か所ではありますが、その大半は長崎勤務でした。長崎電気ビル内にある数事業所で勤務をしてきました。そのほとんどが営業関係の業務でしたが、6年間だけ用地業務を経験しました。業務内容としましては、鉄塔敷地の購入や送電線の下地の権利取得が主な業務でありまして、営業部門とはかけ離れた業務ではありましたが、良い経験となりました。

県内様々な所で仕事をさせてもらい、地元の皆さんには大変良くしていただき、とてもお世話になりました。社内では、ここ数年で分社化や委託化されたりして、目まぐるしいスピードで組織が大きく変わっています。

そのような中、今回、2回目の五島勤務を大変うれしく思っています。微力ではありますが、五島市のために貢献できるように頑張っていきたいと思っております。福江ロータリークラブへの入会は、貴重な経験になると思っております。

右も左もわからない私ですので、これから大変お世話になると思いますが、今後も諸先輩方のご指導のほど、よろしく願いいたします。

次に、私の家族につきましてお話をさせていただきます。

両親は既に他界しており、義理の父方の義理の姉がおり、私が小学校低学年の頃、大阪から長崎に帰ってきました近所に住んでいました。

年が18歳離れていることもあり、小学校の頃から面倒を見てもらい非常にお世話になりました。中学～高校の頃は、家に帰るのが嫌な時期でしたので、夜は友達の家か姉の家におりました。私と義理の父がもめたりすると、いつも私の味方についてもらい助けられた思い出があります。本当の姉のように接してもらい、今でも頭が上がらない

感じます。大切にしていきたいと思っております。

また、現在は妻と3人の子供がいます。

子供は上から、息子、娘、娘です。私は中学で野球をやっていたので、社会人になっても軟式野球をしていたので、息子には野球を教えていたのですが、小学校の時に友達に誘われてサッカー部に入り高校まで続け、今も友達とサッカーチームをつくり、様々な大会に出ているようです。

娘2人も、息子の影響もあり小学校ではサッカーをしていました。長女は中学から陸上部に入り、中学2年生くらいまでは800mと1500mでは県内で上位でしたが、その後伸び悩み、高校時代はダイエット目的で陸上をやっていたようです。現在は大学1年生で、キャンパスライフと今でも言うのかはわかりませんが、満喫しているようです。

次女は現在高校2年生ですが、今も女子サッカーをしており、福岡の高校に通っています。中等部は創部5年くらいになり、九州でも強豪チームとなっていますが、高等部は創部2年で、ようやく部員も増えてきており、現在は福岡県内高校で4強に入るまでに成長してきました。

今年の福岡県高総体では、準決勝で優勝チームに僅差で敗れて3位でしたので、この冬の選手権ではリベンジを果たせるように意気込んでいるようです。何とか全国大会に連れて行ってほしいと思っております。私たち夫婦も、良い旅行ができるのではと楽しみにしています。

また、長男がすでに結婚し孫も2人いますので、長崎に帰省するときは会うのが楽しみとなっています。何かとお金もかかっていますが、孫のことになると財布の紐が緩むことを息子の嫁は良く知っていますので、抜け目なく何かを買わされます。

また、息子の嫁はお酒も強いので、家に遊びに来た時は一緒に飲んでます。飲み仲間ができた感じで、家の中のなんとも言えない孤独感を解消でき助かっています。息子夫婦は、若くして子供ができ結婚していますので、何かあると離婚しないだろうかとひやひやしています。子供の心配は、いくつになっても尽きないものだなと思う今日この頃です。

最後になりますが、福江ロータリークラブへの入会にご承認していただきました会員の皆様には感謝を申し上げまして、簡単ではございますが私からのご挨拶に代えさせていただきます。

本日は卓話としてはそぐわず、たいしたお話もできませんでしたが、最後までご清聴頂きまして、誠にありがとうございました。